



## **L'INSERTION PROFESSIONNELLE DES DIPLÔMÉS DE CURSUS FRANCO-ALLEMANDS**

L'Université Franco-Allemande (UFA) mène régulièrement des enquêtes auprès des anciens diplômés de cursus binationaux franco-allemands, pour appréhender leur insertion professionnelle.

Réseau d'établissements d'enseignement supérieur français et allemands, l'UFA dispose aussi de partenaires dans plusieurs pays.

Elle finance des cursus intégrés binationaux franco-allemands, voire tri nationaux. Les étudiants de l'UFA effectuent la moitié de leurs études dans chacun des deux pays, France et Allemagne, suivent un cursus commun et obtiennent deux diplômes de fin d'études, l'un français et l'autre allemand.

De très nombreuses disciplines sont représentées et les diplômes délivrés vont de la Licence au Doctorat.

Les réponses obtenues à la dernière enquête proviennent, pour les français, principalement des diplômés des sciences humaines et sociales, des ingénieurs/architectes et des diplômés en économie/gestion ou en droit.

### ***Voici les principaux résultats obtenus :***

72% des participants estiment que leur entrée dans la vie professionnelle a été facilitée par la possession d'un double diplôme franco-allemand et qu'il a constitué un réel atout lors de leur recherche d'emploi.

Et effectivement le temps passé pour trouver un emploi après l'obtention du diplôme est intéressant puisque 68% des participants déclarent avoir mis moins de trois mois pour trouver un poste adéquat. Parmi eux 37% bénéficiaient même d'une promesse d'embauche avant la fin de leurs études.

Bien que la situation soit traditionnellement un peu moins favorable pour les étudiants en sciences humaines et sociales, plus de la moitié d'entre eux (56%) avaient quand même pu trouver un emploi adéquat en moins de trois mois.

Sans grande surprise l'Allemagne et la France sont les principaux pays d'insertion professionnelle.

Près de 62% des diplômés ont commencé leur carrière en Allemagne, 20% en France, et un peu plus de 17% dans un pays tiers (Suisse, Luxembourg, Belgique, Autriche, mais aussi Royaume-Uni, Irlande). Si l'on se réfère à une enquête antérieure (2014 - information non mentionnée dans l'enquête actuelle) les diplômés français s'étaient bien insérés en Allemagne puisque 39% d'entre eux y avaient décroché leur premier emploi, contre seulement 13% des diplômés allemands en France.

Près de 40% des diplômés de l'UFA exercent un emploi lié au contexte franco-allemand. Mais les diplômés ont pu développer durant leurs études des compétences allant bien au-delà, puisque au total, c'est 73% d'entre eux qui occupent un poste à un niveau international. C'est principalement le cas des diplômés en sciences économiques, en sciences et en sciences humaines et sociales.

La majorité des diplômés a un statut de salarié, très peu exercent une profession libérale. Et parmi ceux ayant déjà plus de dix ans d'expérience professionnelle, un sur deux occupe des postes à responsabilité (en charge de personnel ou de projet). Les diplômés en sciences de l'ingénieur se voient attribuer des responsabilités très tôt alors que pour les autres diplômés, leurs responsabilités croissent avec l'expérience.

Enfin plus de 93% des diplômés ont une vision positive des études qu'ils ont suivies puisqu'ils recommanderaient à de futurs étudiants de suivre un cursus franco-allemand (seuls un peu plus de 1% ne le feraient pas et 5 % sont neutres à cet égard).

***Pour retrouver cette enquête :***

[www.dfh-ufa.org/app/uploads/2020/01/DFH\\_Alumni\\_Studie\\_180x297\\_F\\_01\\_20\\_web.pdf](http://www.dfh-ufa.org/app/uploads/2020/01/DFH_Alumni_Studie_180x297_F_01_20_web.pdf)